



議会だより そでがうら

市議会



No.191

6月定例会

令和4年8月1日

発行：千葉県袖ヶ浦市議会

議会のひろば

特集 座談会 「昭和中学校管弦楽部 と 市議会」



「さよなら議場コンサート」開催



2～3 座談会 みんなのひろば

4～5 **Pick up** 庁舎整備工事
物価上昇で9,163万円増

6 議決結果

7～13 12人が市政を問う 一般質問

13 電子図書館スタート

14～15 委員会レポート

16 ガウラのまち 9月定例会の予定



CONTENTS

昭和中学校管弦楽部

と

市議会

聴いて

伝える

みんなの ひろば



昭和中学校管弦楽部

1年生15人、2年生14人、3年生15人、3学年合わせて44人で活動しています。「管弦楽」は「吹奏楽」と楽器編成が違い、バイオリン・ビオラ・チェロ・コントラバスの4種類の弦楽器と、フルート・オーボエ・クラリネットの3種類の木管楽器、トランペット・ホルン・トロンボーン、3種類の金管楽器、そして打楽器の11パートから成り立っています。

普段の練習では「二音入魂」のローガンのもと、一音一音に思いをのせて基礎練習や合奏に臨み、聴いてくださる方を笑顔にできる演奏を目指しています。

笑顔を
励みに

大好きな管弦楽 「二音入魂」思いを込めて 練習しています



管弦楽部に入った きっかけは？

◆オーケストラに興味があったから入りました。

◆小学生の頃からジュニアオーケストラに入っていて、合奏することが楽しくて、中学校でも管弦楽部に入りました。

◆私もオーケストラをやっていたんですけど、その時に第一希望の楽器で入れなかったのが、部活でその楽器をやりたいなと思って入部しました。中学校では第一希望の楽器を担当することができました。

◆小さい頃から歌を歌ったり聴いたりすることがとても好きで、ピアノも習っていたので中学校に入っても音楽に関する部活に入りたいなと思って入部しました。



コロナ禍での 部活の様子は？

◆演奏会が少ないので、基礎を

たっぷり行うことが出来てます。

◆コロナの影響で、2年前の入学式が6月だったので、1年生のときは3年生の先輩との練習時間が短かった。

◆練習はお互い距離を取って、同じ方向を向き、密にならないように気を付けながらやっています。基本的には個人練習なんですけど、合奏も出来ているので、そんなに苦にならない。

◆コロナで演奏会とかがなくなったり縮小されたりして、残念な事も多いけど、議場コンサートや、8月に定期演奏会があるので、それに向けて部員全員で仲良く楽しくやっています。



袖ヶ浦市にあったら いいなと思うものは？

◆本屋さんがあるといい。木更津まで行かなきゃいけないとちょっと不便。親に車を出してもらわな

みんなが
笑顔に

「さよなら議場コンサート」



準備の様子



庁舎整備に伴い、昭和45年以降、約51年の長きにわたって利用された袖ヶ浦市議会議場は、6月定例会の閉会をもって新議場へ移転することとなりました。定例会最終日である6月23日に昭和中学校管弦楽部にご協力いただき「さよなら議場コンサート」を開催しました。

管弦楽部の皆さんは、コロナ禍で演奏会の機会を失ってしまい、初めて学校の仲間や家族以外の方々に演奏することができる「さよなら議場コンサート」を楽しみに練習を重ねてきてくれました。当日は元気いっぱいの演奏が議場に響き、コンサートを観覧した来賓や議員は笑顔で演奏に耳を傾けていました。

昭和中学校管弦楽部の皆さん、ありがとうございました。



座談会



コンサートで演奏する様子

将来の夢は

- ◆ 声優さんとかになれるといいなと思っています。
 - ◆ 検察官になりたい。
 - ◆ 人のため、人の役に立つ仕事を
- いといけないので、近くに欲しいなと思います。
- ◆ 文房具屋さんがあったらいいなと思ってます。
 - ◆ 私も本屋、あと大型のショッピングモールがあるといい。うちは妹が小さくて、お母さんも遠出するのが大変なので、近くにあったら便利。

したいなって考えています。

- ◆ 私の将来の夢はお医者さん。あとは、やりたいことがあって、イギリスやアメリカで仕事がしたい。
- ◆ 私は食えることが好きなので、食品を作る関係のお仕事に就けたらいいなと思っています。

さうじに…

コロナ禍で部活も制限され、発表する場が無くなってしまったとのこと。困難な状況を乗り越えて、素晴らしい演奏を披露してください、ありがとうございました。



こんなことが決まりました

今号では
この中から
3つを
Pick up!

6月定例会 会期 6月7日～6月23日 17日間

条例の一部改正……………	2件	契約の変更……………	2件
令和4年度補正予算……………	2件	陳情……………	2件
専決処分の承認……………	2件	発議案……………	4件
規約の制定に関する協議…	1件	合計	15件

按分率改定による保険税額（年額）モデルケース

単位：円

所得種類	世帯構成	収入状況	改定前	改定後	差額
給与所得	40代夫婦 子ども2人	給与収入400万円	377,600	404,300	26,700
		給与収入368万円	321,500	345,400	23,900
		給与収入200万円	163,100	173,400	10,300
		給与収入 98万円	48,300	48,300	0
年金所得	65歳以上 夫婦のみ	年金収入300万円	197,900	209,000	11,100
		年金収入250万円	141,600	149,000	7,400
		年金収入200万円	77,400	81,000	3,600
		年金収入150万円	23,700	23,700	0

※配偶者は収入なしを想定

袖ヶ浦市国民健康保険財政運営方針に基づき、国民健康保険税按分率・賦課限度額が引き上げられます。

Pick up
1

国民健康保険税 按分率・賦課限度額の引き上げ

可決



**反対
討論**

物価高騰に逆行する
国保税値上げに
反対する

所得割按分率全体で5.9%の値上げだ。一般会計からの繰り入れも今年度で打ち切られ、18歳未満の方への減免の検討もない。協会けんぽ加入世帯との所得比較では1.74倍も高くなる。物価高騰の中での引上げは反対する。



**賛成
討論**

安定的な国保運営に
必要な改定

医療費が増加し運営状況が苦しい中、物価上昇等の社会情勢に考慮した按分率の改定であり、安定的な国保運営に必要。また、保険税負担の公平性確保の観点から、賦課限度額の引き上げを行うものであるため、賛成する。

Pick up
2

奈良輪成教橋 耐震補強工事 2回目の変更契約議決

可決

成教橋橋脚の耐震補強工事については、護岸のひび割れ等が原因で追加工事及び工期延長が必要となったことから、令和3年9月議会にて6,499万2,400円を増額し変更契約を行いました。その後の作業工程において土中にコンクリート塊等の支障物があることが判明し、これを破砕するための追加工事及び工期延長が必要となりました。今回の変更契約では、金額を5,973万3,300円増額し、令和5年3月の完成を見込んでいます。



主な質疑

Q 工事の進捗状況は。

A 水路の一定区間を仕切り、作業空間を作るために土中に仕切りの板を圧入する際に支障物が見つかり、導入している機械では作業ができないことが判明しました。支障物の調査を行い、様々な工法を検討・選定し、選定した工法での費用積算を行った状況です。

Q 補正予算を計上しなかった理由は。

A 本事業は令和2年度から着手しており、今年度が補助金を受けられる最終年度です。約1億円の国庫補助金を活用するためには、本年度内に工事を完成させる必要があります。一日でも長く工期を確保するため、事業の優先順位を精査し同事業内の予算の一部を活用するものです。

Pick up
3

庁舎整備工事 物価上昇で9,163万円増額

可決

袖ヶ浦市庁舎整備工事について、建設労働者の賃金水準及び建設工事に係る建設資材等に関する物価水準の上昇に伴い、物価スライド条項に基づき契約金額を9,163万円増額し、契約変更を行いました。



賛成討論

庁舎整備、物価水準
上昇にて契約金額変更

工期が長期間に及び庁舎整備工事、建設資材等の物価水準の上昇から、物価スライド条項に基づき、基準日や出来高額、物価指数などを協議しスライド額が決定され、適切に契約金額変更の手続きがされているため賛成する。



反対討論

9千万円の公金負担
に説明責任を

物価スライド条項は、急激なインフレまたはデフレを生じ、請負代金が著しく不適当となったときに受注者と発注者の協議により、負担の公平性を平準化するのが趣旨である。現下の経済情勢はそのような状況下にないため反対する。

陳情

教育予算に関する陳情

採択

「子どもたちの豊かな育ちと学びを支援する教育関係団体千葉県連絡会」から提出された2件の陳情について、全員賛成で採択し、国へ意見書を提出しました。意見書の主な内容は13ページに掲載しています。

- ◆ 「国における2023年度教育予算拡充に関する意見書」採択に関する陳情書
- ◆ 「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」採択に関する陳情書

令和4年6月定例会の議決結果

6月定例会において議案9件、発議案4件、陳情2件が審議されました。賛否が分かれた案件は下記のとおりです。

◆賛否が分かれた案件◆

○=賛成 ●=反対

議案等	議決結果	付託委員会	佐藤博文	伊東章良	木村淑子	稲毛茂徳	伊藤啓	湯浅榮	根本駿輔	山口進	村田稔	山下信司	在原直樹	小国勇	笹生典之	緒方妙子	篠原幸一	吉岡淳一	肋波久子	佐藤麗子(議長)	笹生猛	榎本雅司	塚本幸子	篠崎典之
国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	文教	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	-	○	○	●	●
令和4年度一般会計補正予算(第2号)	原案可決	総務	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	○	-	○	○	○
袖ヶ浦市と木更津市との間における火葬場に関する事務の委託に関する規約の制定に関する協議	原案可決	建設	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	-	○	○	○
契約の変更(袖ヶ浦市庁舎整備工事)	原案可決	省略	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	○	-	○	○

◆議長は、地方自治法第116条の規定により、採決に加わりません。 ◆議案名中の『袖ヶ浦市』及び、『～について』は省略表示してあります。

長浦駅付近空きビル行政代執行 完了

長浦駅付近空きビルの行政代執行については、除却工事が完了し、費用の回収もすべて完了しました。

◆全会一致で原案可決された主な議案◆

- 税条例等の一部を改正する条例の制定
- 専決処分の承認を求めること(税条例の一部を改正する条例の制定)
- 専決処分の承認を求めること(都市計画税条例の一部を改正する条例の制定)
- 令和4年度一般会計補正予算(第3号)
- 契約の変更(橋梁耐震補強補修工事(成教橋下部工事))



▲議決結果はこちらから



詳細は袖ヶ浦市ホームページでご確認いただくか、議会事務局にお問い合わせください。

袖ヶ浦市ホームページ
<https://www.city.sodegaura.lg.jp/>
 議会事務局 ☎0438(62)3450

【永年在职議員表彰】

永年にわたり地方自治の発展に寄与した功績により、全国市議会議長会から表彰されました。



◆特別表彰

議員25年以上

篠崎

典之議員



ゆ あさ
湯浅
清風会

さかえ
榮議員



質問項目

- 県道袖ヶ浦姉崎停車場線の安全性と美観向上について
- 蔵波小学校の校舎増築について

Q 県道287号線の安全性と美観向上の対策を!!

A 安全対策を県に要望していきます

Q 法面からせり出した樹木等の安全性と美観向上のための対策は。

A 市といたしましても、法面からせ

Q 蔵波台入口交差点から長浦駅までについて、今後改善する予定は。

A 歩道の狭い箇所における電柱の移設については、県が道路占用者と協議した結果、隣接地との調整等に相当の時間を要すること、道路照明については、移設が可能か検討していくと伺っています。

Q 県道袖ヶ浦姉崎停車場線沿線の安全性と美観向上を!

A 蔵波台入口交差点から長浦駅までについて、今後改善する予定は。

Q 本市のポイ捨て条例の効果は。

A この条例の中に、市の責務として、空き缶及び吸い殻等の散乱防止に関する施策の実施等が規定されており、市民の責務としては家庭の外で自ら生じさせたごみは持ち帰り、自らの責任において適正に処分すること等の義務付けがされています。

Q 蔵波小学校の校舎増築は!

A 児童数はR7年度まで増加を続け、1,141人になる見込みで、校舎の増築は、校庭の一部を使いR6年の供用開始に向け準備しています。

Q 蔵波小学校の学区見直しの検討は。

A 検討の結果、蔵波小学校周辺近くまで長浦小学校の学区に変更する必要がある、地域コミュニティへの影響が大きくなることから学区の見直しは行わないこととしました。

12人が 市政を問う

一般質問

一般質問とは、

皆さんの生活にかかわる大切な内容について、議員が市長などに考えを聞くものです。議員本人がQ & Aを要約し作成した原稿を質問者順に掲載しています。

未掲載の内容も含め、一般質問の様子をホームページで録画配信中ですのでご覧ください。会議録は9月頃に掲載予定です。

各議員のQRコードから一般質問の映像が閲覧できます。会議録は市議会ホームページのほか、中央図書館、長浦おかのうえ図書館でも閲覧できます。

会議録はこちらから▶

袖ヶ浦市議会

検索





緒方 妙子 議員

公明党



質問項目

●物価高騰・コロナ禍における市の対応について



榎本 雅司 議員

啓政会



質問項目

●本市の地域活性化に向けたまちづくりの現状と課題、今後の取組について

Q 公共料金など全体へ行き渡る生活支援をしないか

A 水道料金を検討したが課題が多く、時間を要するため断念しました

Q

材料費高騰に伴う給食費値上げは防ぐべきと考えるが市の対応を伺う。

加します。また子育て世帯へ袖ヶ浦産新米配布、グルメチケット販売などの支援を追加します。

A

水道料金の負担軽減を検討しましたが課題が多く時間を要するため断念し、これまでの支援に加え、拡充された交付金で燃料高騰の公共交通事業者へ給付金、農業者等へ補助金、

Q

物価高騰・コロナ禍への対応

市独自の生活支援を検討しないか。

A

今回の食料料費上昇には国の交付金活用とさらなる献立の工夫により現行給食費を維持します。

Q

国の生活困窮世帯への給付は確実に申請、給付に至ることが大切。制度の周知徹底・相談体制を伺う。

A

対象者へ確認書送付、返送のない世帯へ再送、R4年度も同様。また広報、HP、チラシ配布などで周知、相談日数、相談員の体制を強化し、支援に取り組んでいます。

Q

国の支援の対象とならない困窮世帯へ市独自の支援を検討しないか。

A

自立支援相談や国が進める支援を

A

確実に予約できるよう定員に達した場合は次の予約枠を受け付けます。

Q

より円滑な予約への今回の対応は、

A

確実に届け今後の動向を注視します。

Q

4回目ワクチン接種対象者が確実に接種できる市の周知と案内体制は、

A

本市の接種券発送は対象者拡充の際に速やかに対応できるように3回目接種済の18歳以上すべての方に送付し、基礎疾患を有しない方は対象外の旨を同封。また広報やHPなどで丁寧に周知。基礎疾患での予約は確認を行ったうえ予約に進めるものとし、適切に対応します。

Q 地域活性化に向けたまちづくりの今後の取組は

A 地区計画ガイドラインに基づき特性を活かしたまちづくりを行います

A

道路協議において現状の交通量を考慮すると信号機設置は難しいとのこと。引き続き信号機の設置要

Q

号機の設置及び安全対策は。

A

優先道路の変更があるか。

Q

県道長浦上総線交差点工事完成後、長浦上総線が一時停止となります。

A

市道三箇横田線が優先道路で県道業務を行います。

Q

県道長浦上総線の交差点改良工事や広域農道交差点部の測量・設計事務を行います。

三箇横田線建設事業を伺う

Q

市街化調整区域の開発許可制度を伺う

A

連たん制度による開発状況は。

Q

市街化調整区域の土地利用を伺う

A

地区計画ガイドラインとは。

A

市街化調整区域の対象区域を6つの類型に分け、集落地型、既存開発住宅地型、農住調和地型、インターチェンジ周辺型、主要幹線道路沿道型、駅周辺地域活性化型となります。

A

H14年から本年5月末時点で宅地開発面積は約49ha、建築戸数は約1,200戸です。千葉県が許可権者で県条例にて規制を行い、県と市で連携を図り指導しています。

Q

災害ハザードエリアとは。

A

住民の生命また身体に危害が生じる災害リスクの高い地域です。

Q

地域の特性を活かした開発許可制度を本市独自で行わないか。

A

まちづくりを促進させるため県より開発許可の権限移譲を前向きに検討します。



いな げ しげ のり
稲毛 茂徳 議員

清風会



質問項目

- ごみ処理事業と家庭系ごみ処理手数料について
- 昭和・長浦地区における子育て・教育のインフラ整備等や将来展望について



さ とう ひろ ふみ
佐藤 博文 議員

啓政会



質問項目

- 児童・生徒たちを守る取組について
- 学校教職員の職場環境の課題について

Q ごみ指定袋見直しでの
財源への影響は

A R2年度販売実績から特定財源7,800万円増を見込んでいます

- Q** ごみ処理事業と家庭系ごみ処理手数料の決算額等の推移は
- A** ここ10年程度のごみ処理事業決算額における、財源構成は。
- Q** H25年度からの平均では、ごみ処理事業決算額は約10億円で、特定財源が1億5千万円、一般財源が8億5千万円となっています。
- Q** ごみ指定袋購入による特定財源への充当額の平均割合は。
- A** ごみ指定袋販売額は平均6千万円、65%が製造・販売の経費であり、残り35%を特定財源としてごみ処理事業に充当しています。

Q 市内における児童虐待相談
件数の推移について伺う

A 児童虐待の相談受付件数の延べ数は年々増加している傾向です

- Q** 市内における児童虐待の状況と防止の取組みについて
- A** 近年の児童虐待の種類や傾向は、子どもを怒鳴る、無視する、子どもを前でのDVによる心理的虐待の件数が最も多い状況となっています。
- Q** 児童虐待が起こる状況として、どのようなケースが見受けられるのか。
- A** 特別な家庭環境において発生する問題ではなく、どの家庭にも起こりうるものとして対応しています。
- Q** 近所等で児童虐待の疑いを発見した場合の対処はどうしたら良いのか。

- Q** 昭和・長浦地区の子育て・教育のインフラ整備等や将来展望は
- A** 昭和・長浦地区での保育提供量の充足状況は。
- A** 保育施設19箇所定員1,435人に対し現在約1,700箇所、ごみ収集委託料は、H25年度から約1千8百万円増加し、平均で1億5千万円となっています。
- Q** 昭和・長浦地区の子育て・教育のインフラ整備等や将来展望は
- A** 昭和・長浦地区での保育提供量の充足状況は。
- A** 昭和・長浦地区での保育提供量の充足状況は。

- Q** 市内通学路における交通安全対策について
- A** 市内通学路における交通安全対策必要箇所の数と対策状況について。
- A** 昨年緊急点検を実施し、49箇所を抽出し、R4年3月末時点で38箇所の対策が実施済みです。
- Q** 学校教職員の働き方改革推進の状況について
- A** 前年度と比較して時間外在校時間

- Q** 昭和・長浦地区の子育て・教育のインフラ整備等や将来展望は
- A** 昭和・長浦地区での保育提供量の充足状況は。
- Q** 昭和・長浦地区の子育て・教育のインフラ整備等や将来展望は
- A** 昭和・長浦地区での保育提供量の充足状況は。
- Q** 昭和・長浦地区の子育て・教育のインフラ整備等や将来展望は
- A** 昭和・長浦地区での保育提供量の充足状況は。

- Q** 市内通学路における交通安全対策について
- A** 市内通学路における交通安全対策必要箇所の数と対策状況について。
- A** 市内通学路における交通安全対策必要箇所の数と対策状況について。
- Q** 学校教職員の働き方改革推進の状況について
- A** 前年度と比較して時間外在校時間
- Q** 昭和・長浦地区の子育て・教育のインフラ整備等や将来展望は
- A** 昭和・長浦地区での保育提供量の充足状況は。



よし おか じゅん いち
吉岡 淳一 議員



質問項目

- 温暖化対策について
- 南袖の火葬場建設用地について
- 情報公開制度について



ね もと しゅん すけ
根本 駿輔 議員



質問項目

- マンション管理について
- 公園のあり方について

Q 火葬場用地の行政財産は、いつ普通財産になったか

A 開発公社から買戻しを行った後に、普通財産に種別替えを行っています

Q 市の公有財産の処分に問題あり

A 火葬場建設用地として取得した行政財産は、他の目的のための処分は問題がある。民間との定期借地権設定契約は、いつ用地が普通財産に変わったか。

A 火葬場建設用地として土地開発公社から買戻しを行った後に、普通財産として種別変更を行っています。

Q 温暖化対策は市民一人ひとりの意識の向上から

A 「ゼロカーボンシティ宣言」のネットワークとなっているのは何か。

A 本市の実情に適した施策の方向性を定め、その上で市民、企業、市が一体となり、理解と協力を得ながら実現に向けて取り組んでいきます。

議員の資料請求権は議員活動を全うするための権利

Q 民間が任意に提出した文書は情報公開の対象になるのか。

A プロポーザル提案書は非公開の対象になります。

Q マンション管理の適正化に向けた推進計画の策定は

A 策定を検討します

Q 適切なマンション管理のために

A 周辺への危険を生じるなど管理が不適切なマンションが顕在化していることから、マンション管理の適正化に向けた推進計画を自治体が任意で策定できる法律が4月から施行された。本市の方針は。

A 昨年度市内のマンション管理組合に対して管理状況のアンケートを実施し、現状では適正に管理されていることを確認しました。調査結果などを基に推進計画についても策定を検討します。

Q これからの公園のあり方

A ボール遊びなど公園のルールについて、曖昧さが原因でトラブルも起きている。「禁止」という書き方だけでなく、「やっついでいいこと」をわかりやすく記載する事例もあり、参考にしないか。

A 表現の方法について、他の事例も参考に進めていきたいと考えます。

Q 公園内で飲食店や売店などの設置管理を民間に行わせ、その利益を当該施設のみならず公園整備にも還元させる「パークフィー」という手法

A 表現の方法について、他の事例も参考に進めていきたいと考えます。

Q 障がいのある子もいない子も一緒に遊べる配慮がされた設計の「インクルーシブ遊具」の設置について、導入は検討されているか。

A 今後遊具を新しく設置する際には、選択肢の一つとして検討します。

A 先進事例を参考に調査研究していきます。今年度、袖ヶ浦公園と百目木公園を対象として、民間事業者に公園活用に関するヒアリングを実施する予定です。

は、魅力ある公園づくりをしつつ管理費用を縮減できる。木更津市でも事例ができたが、本市の検討方針は。



しの ぎき のり ゆき 篠崎 典之 議員

日本共産党
袖ヶ浦市議団



質問項目

- 子どもの権利を尊重した教育行政のあり方について
- 公共交通網の整備について



と なみ ひさ こ 励波 久子 議員

日本共産党
袖ヶ浦市議団



質問項目

- 消費税インボイス制度による影響について
- 医療・福祉の向上について

Q 「子どもの権利条約」理解の取り組みは

A 学校生活を通して権利内容理解が理想です

Q 小中学校で頭髪を段差に刈り上げるツープロック禁止や下着の色指定、

A 児童生徒の発達や学校の実情に応じて教科書の題材として指導に努めています。9年間の毎日の学校生活で教えることを先に行いながら、これが権利条約だったと理解してもらえることが理想と思っています。

Q 「子どもの権利条約」の権利内容を児童生徒へ理解を促す小中学校での取り組み状況、考え方は。

「子どもの権利条約」を身につけ権利を行使できるように

A おっしゃるとおりです。条約に参

加する権利として互いに話合う頂があります。生徒会等の自治活動も教育です。学級会、生徒総会で話し合うのも大事だと思います。

A 頭髪調査、地毛証明書提出など、行き過ぎた校則はないか。
A 中学校にツープロック禁止の校則が複数ありましたが、今は1校です。他の指摘について定めた校則はなく、小学校校則では、ありませんでした。

Q 繰り返し求めてきたデマンド型乗り合いタクシーが、今秋から実証運行開始となる。その概要は。
A まず長浦地区で開始し、実証期間3年で、順次運行区域拡大を検討し、最終的に市内全域でデマンド交通が適するか検証します。停留所として自宅近くのごみステーション、公園、長浦地区内商店や病院等ほか地区内外公共施設を予定。運賃は、地区内1回300円、地区外へ1回500円を考えています。

Q 消費税減税とインボイス制度中止を国に求めないか

A 減税と制度中止を求める考えはありません

Q シルバー人材センターやゆりの里で仕入れ税額控除ができなくなる分

A 経理処理の変更など影響が生じると推測します。関係機関と連携し周知を図っていきます。

A 業が懸念されるが市長の認識は。18歳まで医療費助成拡充で子育ての安心感につながる。県内約半数の自治体で実施済み。拡充しないか。
A 市独自で拡充することは考えていません。国や県に働きかけます。

「インボイス」でシルバー人材センター・ゆりの里も影響

インボイス制度の影響を受けるのは自営業者だけでなく、農家、一人親方、フリーランス、電気・ガスの検針員、ヤクルトの配達員など1千万人前後とも。免税事業者の倒産や廃業が懸念されるが市長の認識は。

「子ども医療費・生活保護」の改善補聴器購入助成求める

A 事業者が消費税を価格に転嫁できるようにすることが重要です。

Q 認知機能や生きる意欲まで低下す

A 見直し、改善を進めていきます。

Q 生活保護のしおりやHP内容が市民に寄り添っていない。憲法第25条に基づく国民の権利だという記載や扶養照会の説明も改善しないか。

るとされる加齢性難聴。補聴器は難聴が進行してからでなく、なるべく早く使用することが必要。検診に聴覚検査を入れ、補聴器購入助成制度をつくらないか。
A 補聴器適合に関する診療情報提供書の活用により、医療費控除を受けられます。聴覚検査や補聴器購入補助制度をつくる考えはありません。

※インボイス制度（適格請求書等保存方式）：複数税率に対応したものととして開始される仕入れ税額控除の方式



さ そう たけし
笹生 猛 議員

袖和会



質問項目

- 氣志團万博に関する市の対応について
- 次期実施計画策定について

意見書を国に提出しました

教育予算に関し国に提出した意見書の主な内容をお知らせします。

◇国における2023年度教育予算拡充に関する意見書

財政が非常に厳しい状況の中ではあるが、必要な教育予算を確保することを強く要望する。

- 安全・安心で個別最適な学びを実現する施設環境の整備にむけ、バリアフリー化や、洋式・多目的トイレ、空調設備設置等の公立学校施設整備費を充実すること
- G I G Aスクール構想に伴う I C T環境の整備促進のために、財政措置を講じること など

◇義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書

- 21世紀の子どもたちの教育に責任を持つとともに、教育水準の維持向上と地方財政の安定をはかるため、義務教育費国庫負担制度を堅持するよう強く求める。

電子図書館のサービスがスタートします！

I C Tに関する新規事業として、予算審査特別委員会で審査した電子図書館のサービスがスタートします。

利用開始は8月2日(火)9時30分からで、袖ヶ浦市立図書館の資料利用券をお持ちの方は、電子図書館をパソコンやタブレット等で借りることができます。電子図書は2週間の貸出しが可能で、貸出期限を迎えると自動的に返却されます。開始時点で貸出し可能な電子図書は約150冊で、今年度中には合計で225冊位が貸出し可能となる予定です。詳しい利用方法等の詳細は中央図書館のホームページをご確認ください。

☎ 袖ヶ浦市立中央図書館
TEL 0438-63-4646

図書館のホームページはこちら⇒



Q 袖ヶ浦駅海側から海浜公園を結ぶ道路、開通可能か

A 何とか開通できるよう、関係機関と協議し取り組んでいきます

Q 市内で氣志團万博を盛り上げようとする動きはどうか。

A 全国から訪れていただけるよう、ふるさと納税の返礼品に1日入場券を追加し、6月1日から受付を開始したところです。

Q 市の応援体制について伺う。

A 会場内に市内飲食店枠を確保できるように、主催者に働きかけています。入場券は、特典つき地元先行販売枠を観光協会で販売します。さらに

氣志團万博2022 市の応援体制
今年10回目の記念開催において、

Q 「氣志團万博応援団の店」というのぼり旗を掲示し、各店舗でサービスを提供するということですか。

A SNSでの発信を重視するようだが、氣志團万博を応援する動き等を一元的に見られる場所が必要。特設サイトを作らないか。

A 氣志團万博応援のための特設サイトにつきましては、情報発信内容等主催者側と調整が必要になります。氣志團万博に関する情報を一つに集約する方向で、市の観光協会とも協議しながら検討していきます。

Q プレイイベントとか、また過去10年の取組等の展示を、市の新しい庁舎で行うことを検討しないか。

A 庁舎整備の最中です。安全対策も含めて検討課題とさせていただきたいと思えます。

Q 万博開催日までに、袖ヶ浦駅海側から海浜公園を結ぶ道路、歩行者だけでも通れるようにならないか。

A 何とか開通できるよう、関係機関と協議し取り組んでいきます。

ふるさと納税返礼品決定で更に全国的イベントへ！

“委員会レポート”

袖ヶ浦市議会では、他の自治体で取り組まれている先進事例について、調査・研究する行政視察を実施しています。4月・5月に実施した視察について報告します。

総務企画 常任委員会

諸課題を先進地に学ぶ

北海道栗山町、北海道札幌市

栗山町議会は、議会改革の先進議会として全国的に有名。その議会改革の取り組みの一環として「財政に強い議員を作る」と言う取り組みが行われています。議員が財政に強くなることは、これからの議員の能力として必要であることを再確認できました。

行政においてDX（デジタル・トランスフォーメーション）は喫緊の課題ですが、取り組み自体が新しく、入り口が難しいと感じていました。今回視察した札幌市は昨年からデジタル推進担当局を立ち上げ、DXを推進しています。本市とは規模が異なりますが、取り組む上でのポイントが明らかになりました。



栗山町での視察の様子

文教福祉 常任委員会

より暮らしやすいまちへ

静岡県浜松市、愛知県岡崎市

浜松市では、H30年2月に多文化サービスの一環として電子図書スタート。スマートフォン等の端末で貸出、返却を行い、いつでもどこでも電子図書を読むことができます。本市でも、8月から電子図書館がスタートしますが、多くの方に読書の楽しみを届けることができると期待します。

岡崎市では、**※重層的支援体制整備事業**の一環として福祉に関する身近な拠点の設置、多機能による包括的な相談支援、住民が主体的に地域の課題を解決する等、地域づくりの取組を推進しています。本市では、R22年には高齢化率が30・2%に達することが見込まれ、今後は、高齢者等の生活を支援していく包括的な取組がより重要になると再認識しました。

※地域住民の複雑化・複合化した支援ニーズに対応する包括的な支援体制を構築するため、市町村において属性を問わない1.相談支援、2.参加支援、3.地域づくりに向けた支援を一体的に実施する事業。



浜松市で図書館を視察の様子

建設経済 常任委員会

新たな産業の創出

北海道池田町、北海道帯広市

北海道池田町のワイン事業は、ブドウ栽培による「農業振興」を目的とした事業です。町の経済（雇用）を支えている公営企業として、安定的な事業運営に向け、販売力強化とコスト縮減、効率的な生産体制の確立を図り、時代のニーズに合った魅力あるワイン造りを目指しています。

帯広市の「フードバレーとかち」は、地域の強みである農業を成長させ、それを基盤とした新たな産業を創出し、十勝から世界に向けて価値を発信しています。今後、食産業の研究開発・輸出拠点の形成や成長著しい東アジアの食市場の獲得し、食と農を中心に新たな好循環を生み出すことを目標としています。



池田町のぶどう畑を視察する様子

議会運営委員会・ 議会ICT推進特別委員会

災害時にも機能する議会

議会運営委員会 岡山県倉敷市

近年の台風災害やコロナ禍のような災害時にも、議会が機能して市民の安全確保と災害復旧に向けた体制を整えることを目的とした議会BCP（業務継続計画）の内容や実際の運用について伺いました。混乱を生まず市と議会が連携して非常時に対処する役割分担が明確化されました。

オンライン委員会

議会ICT推進特別委員会 兵庫県加古川市

議員が新型コロナウイルスへの感染または濃厚接触者となり、委員会の出席者が足りない事態が生じたため、オンライン出席を可能とする規定と設備環境を整えました。実際に委員会室＋オンライン参加者のハイブリッド開催の環境を試させていただき、具体的なイメージを確認できました。



加古川市でオンライン委員会の開催について視察する様子

議会広報 特別委員会

開かれた議会

分かりやすい議会だより

千葉県成田市、株式会社弘報社

成田市議会では、H27年4月1日に「成田市議会基本条例」が施行され、議会報告会の一環として高校生との意見交換会の取り組みや、議会だよりで毎年政務活動費の収支報告をお知らせしています。また、スマートフォンやPCなどのデジタル媒体で読むことができる電子ブックや写真を組み合わせたムービーをスマートフォンアプリで見ることができARの活用を行っています。広報広聴の取り組みが進んでおり、本市議会でも市民に開かれた議会を目指して今後の紙面づくり等に取り組んでいきます。



成田市の議会だより

また、議会だよりの印刷業務を行っている（株）弘報社では、広報紙の制作現場等を視察しました。

※AR：現実の世界に写真や動画、CGなどのデジタル情報を重ね合わせて表示する技術。

●議会フロアが移転しました



傍聴しやすくなりました！ぜひ来てね！



庁舎整備に伴い、議会フロアが北庁舎に移転しました。傍聴をご希望の方は、議会開催日に北庁舎5階の議場までお越しください。新しい議場には、車いすの方の傍聴席や、親子傍聴席を備え、より多くの方に議会を傍聴していただくことができます。議会フロアの配置は以下のとおりです。

北庁舎5階 議場

北庁舎4階 正副議長室、会派室、議会事務局事務室 など

●環境に配慮しクールビズに取り組んでいます

環境に配慮しクールビズを推進しています。今年は11月にアクアラインマラソンが実施されることから、アクアラインマラソンのチャリティポロシャツなどを着用し、本会議に臨みました。



ガウラのまち

おいしい！袖ヶ浦

季節の味覚を味わおう



あま〜いぶどうを自分でとれるなんて楽しいね！

袖ヶ浦でぶどう狩り！

房総では珍しいぶどう狩りができる袖ヶ浦市。

一粒が大きく、甘くてとても美味しいです。巨峰をはじめ数種類のぶどうを栽培していて、時期によっては味の食べ比べができます。直売も行っているのもお土産にも最適です。

季節の果実を味わってみてはいかがでしょうか。

問合せ 南総園 袖ヶ浦市大曾根514
☎0438-63-0408

開園時期 8月中旬～9月中旬



「議会のひろば」より

録画配信をご利用ください。定例会終了後約1週間でアップされます。

本会議の会議録はホームページへの掲載まで約2か月かかりますので、内容を早くご覧になりたい方、もっと詳しく知りたい方は、録画配信をご利用ください。

パソコンだけでなく、スマートフォン、タブレット端末でもご覧になれます。

議員名・会議日・会派から選べます。「再生」を押すと映像が始まります。



袖ヶ浦市議会 映像

検索

〒299-0292 袖ヶ浦市坂戸市場1-1
TEL 0438-62-3450 FAX 0438-63-5130
E-mail sode32@city.sodegaura.chiba.jp

【9月の定例会】

日	月	火	水	木	金	土
8/21	8/22	8/23	8/24	8/25 一般質問 受付	8/26	8/27
8/28	8/29	8/30	8/31	9/1	2 本会議 10:00～	3
4	5	6	7	8 本会議 (一般質問) 9:30～	9 本会議 (一般質問) 9:30～	10
11	12 本会議 (一般質問) 9:30～	13 本会議 (一般質問予備日)	14 総務企画 常任委員会	15 文教福祉 常任委員会	16 建設経済 常任委員会	18
19	20 敬老の日	20 決算審査 特別委員会	21 決算審査 特別委員会	22 決算審査 特別委員会 (予備日)	23 秋分の日	24
25	26	27 本会議 10:00～	28	29	30	10/1

* 一般質問通告一覧表は8月29日(月)頃、HPに掲載する予定です。

* 9月定例会の予定は、8月26日(金)に開催される議会運営委員会で正式決定されます。詳しくは議会事務局(62-3450)へお問い合わせください。

* 請願・陳情の受付は8月24日(水)までです。



「議会のひろば」は、環境にやさしい植物油インキを使用しています。



見やすく読みまちがえにくいユニバーサルデザインフォントを採用しています。